Telefon: 089-233-37979 Gesundheitsreferat

Gesundheitsplanung Strategie und Grundsatz GSR-GP-SuG1

Geburtshilfe Neuperlach

Ergänzung vom 11.07.2024

Für den Erhalt der Gynäkologie und Geburtshilfe in Neuperlach

Empfehlung Nr. 20-26 / E 00517 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 - Bogenhausen am 28.10.2021

Geburtshilfliche Versorgung im Münchner Osten sicherstellen

Empfehlung Nr. 20-26 / E 00944 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 - Bogenhausen am 20.10.2022

Anforderungen an das neue Medizinkonzept der München Klinik gGmbH: Geburtshilfe in Neuperlach bleibt erhalten I

Antrag Nr. 20-26 / A 03367 von der Fraktion Die LINKE / DIE PARTEI, vom 23.11.2022, eingegangen am 23.11.2022

Trudering-Riem: Gynäkologische und geburtshilfliche Versorgung in München sicherstellen

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04773 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 15 – Trudering-Riem vom 17.11.2022

Gynäkologische und geburtshilfliche Versorgung im Münchner Osten sicherstellen. Forderung nach Transparenz und Kommunikation mit den BürgerInnen in Bezug auf im November 2018 durch den Stadtrat zugesagte Neubewertung / Bedarfserhebung 2023
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04918 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16 – Ramersdorf-Perlach vom 08.12.2022

Erhalt der Geburtshilfe in der München Klinik Neuperlach – Gegen eine Zusammenlegung mit der Geburtshilfe am Standort München Klinik Harlaching

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04921 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16 – Ramersdorf-Perlach vom 08.12.2022

Erhalt der Geburtshilfsstation am Klinikum Neuperlach

Empfehlung Nr. 20-26 / E 01125 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen am 30.03.2023

Erhalt der Geburtshilfe am Klinikum Neuperlach

Empfehlung Nr. 20-26 / E 01212 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen am 04.05.2023

Einforderung von Transparenz in Bezug auf die durchgeführte Bedarfserhebung – Gynäkologie und Geburtshilfe in Neuperlach erhalten

Antrag Nr. 20-26 / A 04852 von der Fraktion ÖDP / München Liste Vom 10.05.2024, eingegangen am 10.05.2024

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 12096

2 Anlagen

Beschluss des Gesundheitsausschusses vom 18.07.2024 (VB)

Öffentliche Sitzung

Vortrag und Antrag der Referentin

wie in der Fassung für die Sitzung des Gesundheitsausschusses am 18.07.2024.

In dieser Beratungsangelegenheit ist die Anhörung der Bezirksausschüsse 05 - Au-Haidhausen und 13 - Bogenhausen vorgeschrieben (vgl. Anlage 1 der BA-Satzung). Die Gremien wurden um eine Stellungnahme gebeten.

Die Stellungnahme des Bezirksausschusses 05 (**Anlage 10**) lag zum Zeitpunkt des Drucks der Beschlussvorlage noch nicht vor und wird hiermit nachgereicht.

Die München Klinik gGmbH (MüK) hat zum Vorschlag des Bezirksausschusses 05 eines hebammengeleiteten Kreißsaals in Harlaching mitgeteilt, es sei Konsens der am Cluster-Workshop Teilnehmenden gewesen, dass in naher Zukunft kein solcher Kreißsaal umgesetzt werden solle, eine mittel- bis langfristige Umsetzung aber nicht ausgeschlossen sei. Zum Vorschlag des Erhalts des Standortes Neuperlach als "Satellit" bzw. "Außenstelle" der Geburtshilfe in Harlaching teilte die MüK mit, dass die gesetzlichen Vorschriften keine "Außenstellen" oder "Satelliten" vorsähen. Die Erbringung stationärer Versorgung für gesetzliche Versicherte sei immer an die Zulassung nach §108 SGB V gebunden und der Leistungsumfang an die im Landeskrankenhausplan ausgewiesenen Betten und Fachabteilungen. Zudem seien krankenhausplanerisch die Standorte Harlaching und Neuperlach als selbstständige Krankenhäuser zu betrachten. Hinsichtlich der Lösungsvorschläge wird ergänzend auf die Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 13436 "München Klinik gGmbH (MüK); Zielbild "MüK 20++" und Medizinkonzept", Ziffer 3.4.2 verwiesen.

Der Bezirksausschuss 15 - Trudering-Riem hat die Beschlussvorlage im Rahmen der stadtweiten Abstimmung zur Kenntnis erhalten. Er hat sich in der Sitzung vom 20.06.2024, in der auch das Zielbild "MüK 20++" und Medizinkonzept der München Klinik gGmbH vorgestellt wurde, mit dem Beschlussentwurf befasst und eine Stellungnahme abgegeben. Diese ist als **Anlage 11** beigefügt.

Der Bezirksausschuss bat um erneute Kontaktaufnahme mit dem geburtshilflichen Team der München Klinik Neuperlach. Am 01.07.2024 fanden zwei separate Kickoff-Veranstaltungen in der München Klinik Harlaching und in der München Klinik Neuperlach mit den Hebammen, dem Vorsitzenden der Geschäftsführung und der Klinikleitung Pflege statt. In der ersten Workshop-Phase galt es, gemeinsam die konkreten Bedürfnisse zu erfassen und nötige Entscheidungsbedarfe für eine gemeinsame Zukunft zu erarbeiten. Aufgrund der unterschiedlichen Ausgangssituationen fand dieser

erste Schritt in zwei getrennten Formaten statt. Nach Beschluss durch den Stadtrat sollen die Ergebnisse in einer ersten gemeinsamen Veranstaltung zusammengeführt und Arbeitsformate sowie ein Zeitplan bis zum Jahresende definiert werden.

Der Antrag der Referentin ändert sich dadurch nicht.

Der Korreferent des Gesundheitsreferats, Herr Stadtrat Stefan Jagel, der zuständige Verwaltungsbeirat, Herr Stadtrat Prof. Dr. Hans Theiss, das Referat für Stadtplanung und Bauordnung, die Gleichstellungsstelle für Frauen, die München Klinik gGmbH, das Direktorium, die BA-Geschäftsstelle-Ost sowie die Stadtkämmerei haben einen Abdruck der Ergänzung erhalten.